

## Medieninformation der Polizeidirektion Görlitz Nr. 158/2024

27. April 2024, 20:20 Uhr

Ihre Ansprechpartnerin

Anja Leuschner

### Europafest und Versammlungen in Zittau begleitet

Zittau, Markt

27.04.2024, 15:00 Uhr - 20:00 Uhr

Am Samstag ist es zu einem größeren Polizeieinsatz in Zittau gekommen. Grund waren das Europafest am Dreiländereck sowie mehrere angemeldete Versammlungen.

#### *Europafest*

Das Europafest zählte in der Summe etwa 5.000 Besucher. Die Polizei stellte ihre Arbeit gemeinsam mit den Kolleginnen und Kollegen aus Tschechien und Polen vor und stand für Fragen und Gespräche zur Verfügung. Auch andere Rettungsberufe und ehrenamtliche Behörden, wie das Technische Hilfswerk nahmen teil.

Das trinationale Fest verlief bisher komplett friedlich. Die Veranstaltung wird noch bis in die Abendstunden fortgeführt.

#### *Versammlung Ring*

Gegen 15 Uhr sammelten sich etwa 500 Personen an der Schauburg. Die Versammlungsteilnehmer starteten dann ihren Aufzug um den Zittauer Ring. Unter dem Motto „Oberlausitz für den Frieden und gemeinsam für die Freiheit“ führten die Teilnehmer Fahnen und Banner und einen Lautsprecherwagen mit sich. Gegen 16 Uhr kam der Aufzug auf dem Markt an. Dort gab es mehrere Redebeiträge und musikalische Auftritte. Gegen 19 Uhr war die Versammlung beendet und die Teilnehmer entfernten sich.

#### *Versammlung Bahnhof*

Gegen 16 Uhr kamen etwa 120 Personen am Bahnhof in Zittau zusammen. Kurz darauf startete der Aufzug unter dem Motto „Wir brechen die Welle“ in Richtung Innenstadt. Um 17 Uhr fanden sich in der Spitze etwa 230 Versammlungsteilnehmer auf dem Rathausplatz ein. Auch hier wurden mehrere Reden gehalten und

#### Durchwahl

Telefon +49 3581 468-2035

Mobil +49 173 961 86 41

Telefax +49 3581 468-2006

medien.pd-gr@

polizei.sachsen.de

Görlitz,  
27. April 2024



Hausanschrift:

Polizeidirektion Görlitz  
Conrad-Schiedt-Straße 2  
(Zufahrt über Teichstraße)  
02826 Görlitz

[www.polizei.sachsen.de](http://www.polizei.sachsen.de)



musikalische Beiträge präsentiert. Gegen 19 Uhr löste sich die Versammlung auf. Ein Teil trat den Rückweg in Richtung Bahnhof an.

Zwischen den Teilnehmern der beiden Versammlungen kam vereinzelt zu verbalen Auseinandersetzungen. Die Polizisten griffen ein und schlichteten.

Drei Demonstranten vom Markt versuchten mehrfach die Versammlung auf dem Rathausplatz zu stören. Beamte schlossen die zwei 16-Jährigen und den 18-Jährigen von der Versammlung aus. Die drei Deutschen kamen dem Platzverweis nach.